
Bruno Henrique pode 
deixar o Flamengo para 

jogar na Europa
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TRE-RJ forma maioria para livrar 

Cláudio Castro da cassação

ESTADO

Projeto que prevê 
programa específico 
para idosos avança 

na Câmara

Pacientes 
agendadas pelo 

Cemarc aguardam 
o atendimento

Proposta do governo para professores é 
aceita em universidades, diz ministra

OPORTUNIDADE

Abertas as inscrições para 
curso para porteiros e 

zeladores em Santa Cruz

O Tribunal Regional Eleitoral do 
Rio de Janeiro (TRE-RJ) absolveu 
Cláudio Castro (PL) da cassação, 
com uma maioria de 4 a 3, 
mantendo seu mandato. Marcello 

A Prefeitura de São João de 
Meriti, em parceria com o 

Governo do Estado do Rio de 
Janeiro, iniciou os atendimentos 

de mamografia e ultrassonografia 
do Mamógrafo Móvel. Ele está 
localizado na Praça da Matriz, 

Centro do município até sábado, 
25/5, das 8h às 17h.

O presidente Lula 
(PT) discursou na 
terça-feira (21) na 
abertura da Mar-
cha dos Prefei-
tos, em Brasília, 

e falou sobre a relação que exige 
que o governo federal mantenha 
com os municípios, além de ter 
feito anúncios importantes para os 

gestores do Executivo municipal. 
“O que rege o funcionamento da 
minha cabeça com relação à minha 
relação com prefeitos e cidades é 
com base em uma música feita para 
uma campanha eleitoral de 1975, que 
dizia: ‘uma cidade parece pequena se 
comparada a um país, mas é na minha, 
na sua, na nossa cidade que se começa 
a ser feliz’. 

Escola de Música da Rocinha 
completa 30 anos com grande 

festa no mês de junho

Granado, desembargador do 
TRE-RJ, discordou do relator 
Peterson Barroso Simão, acompa-
nhado por outros dois desembar-
gadores.
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A Comissão de 
Defesa dos 
Direitos da 
Pessoa Idosa 
da Câmara 
dos Deputados 

aprovou um projeto de lei que 
prevê a criação e implementa-
ção de um programa de saúde 
mental específico para a popu-
lação idosa, via Sistema Único 
de Saúde (SUS). A proposta 
ainda precisará passar por aná-
lise em três outras comissões 
(Saúde; Finanças e Tributação; 
e Constituição e Justiça e de 
Cidadania) e pelos plenários 
da Câmara e do Senado. Se 
aprovada em todas as etapas, 
as medidas serão adicionadas 
ao Estatuto da Pessoa Idosa.
O projeto foi aprovado na 
forma de um substitutivo 
apresentado pela rela-
tora, deputada federal Flá-
via Morais (PDT-GO), ao 
PL 777/24, de autoria do 

deputado André Janones 
(Avante-MG). “A Organiza-
ção Mundial da Saúde estima 
que cerca de 15% dos adultos 
com mais de 60 anos sofrem 
de algum transtorno mental, 
com a depressão e a ansie-
dade sendo os mais comuns”, 
afirmou a relatora.
No Brasil, os idosos também 
são o grupo mais afetado pela 
depressão. Segundo o IBGE, 
cerca de 13% da população 
entre 60 e 64 anos é atin-
gida pela doença no país. “A 
adequada atenção à saúde 
mental da população idosa 
representará impacto posi-
tivo em sua qualidade de 
vida, permitindo inclusive 
conduzir melhor as outras 
patologias de que porventura 
forem portadores”, acrescen-
tou Morais.
Para o autor do texto, é 
igualmente importante que 
o programa tenha um recorte 

Projeto que prevê programa específico 
para idosos avança na Câmara

CHARGE

Flamengo, Fluminense 
e Grêmio foram os clu-
bes que mais formaram 

atletas relacionados em jogos 
oficiais na primeira metade de 
2024 pelos times da Série A, com 
55 atletas cada. Este levanta-
mento considera passagens ao 
menos pelo sub-17 das últimas 
três equipes em que o atleta fez 
a formação.

No Flamengo, a média de 
idade dos atletas na segunda 
rodada do Carioca foi de 19,8 
anos, a menor da temporada, 
enquanto na segunda rodada 
do Brasileirão foi de 26,8 anos, 
a maior. O Fluminense também 
variou, começando a tempo-
rada com média de 22,3 anos e 

chegando a 31 anos na decisão 
da Recopa. No Grêmio, a menor 
média de idade foi de 22,4 anos 
na decisão da Recopa Gaúcha.

Além do trio, Corinthians, 
Bahia, Palmeiras, Athletico-PR 
e Vasco tiveram mais de 40 
atletas com passagem por suas 
categorias de base. O Flamengo 
lidera em influência da base, 
com 61% dos atletas relacio-
nados em 2024, seguido pelo 
Grêmio com 55%.

O levantamento também 
mostra que, no caso do Bra-
gantino, o principal formador 
externo foi o RB Brasil, atual-
mente Red Bull Bragantino II, 
considerado clube diferente 
apesar das semelhanças.

A Corte Internacio-
nal de Justiça (CIJ), 
o tribunal mais alto 

da ONU para disputas entre 
Estados, ordenou nesta sex-
ta-feira (24) que Israel inter-
rompa todas as operações 
militares em Rafah, no sul da 
Faixa de Gaza. Também deter-
minou que Israel permita a 
entrada de ajuda humanitária 
e o acesso de observadores 
externos, além de reportar 
à corte em um mês sobre as 
medidas adotadas.

Israel respondeu cha-
mando as alegações de “fal-
sas” e afirmou que a cam-
panha militar não visa a 
destruição da população civil 
palestina em Rafah, prome-
tendo continuar as operações 

conforme o direito internacio-
nal. O ministro das Finanças, 
Bezalel Smotrich, rejeitou a 
decisão, enquanto o Hamas 
acolheu a iniciativa da corte 
de enviar representantes à 
Faixa de Gaza.

A sentença foi emitida após 
um pedido de emergência do 
governo da África do Sul, que 
acusa Israel de genocídio, ale-
gação negada por Israel como 
legítima defesa. A decisão da 
CIJ é obrigatória, mas a corte 
não possui meios para garan-
tir o cumprimento. O líder da 
oposição de Israel, Yair Lapid, 
criticou a CIJ por não exigir 
a devolução dos reféns pelo 
Hamas.

A ofensiva israelense em 
Rafah começou este mês, 

apesar da pressão interna-
cional e dos temores de mas-
sacre. Rafah, com 1,5 milhão 
de pessoas, é o último refúgio 
de palestinos e rota principal 
de ajuda. O primeiro-ministro 
israelense, Benjamin Netan-
yahu, afirmou que continuará 
a operação devido à presença 
do Hamas.

A decisão da CIJ aumenta 
a pressão diplomática sobre 
Netanyahu. Na segunda-feira 
(20), o procurador-chefe do 
Tribunal Penal Internacional 
pediu mandados de prisão 
contra Netanyahu e outros 
líderes israelenses e do Hamas 
por crimes de guerra. Israel 
negou as acusações e apelou 
aos aliados para repudiar o 
tribunal.

Flamengo, Fluminense, Grêmio, 
Corinthians, Bahia e Palmeiras 

formaram mais atletas da Série A

Corte Internacional de Justiça 
ordena que Israel interrompa 

operações em Rafah

MUNDO
Conheça 6 

filmes de exibi-
dos no Festival 

de Cannes 2024

ESPORTE CULTURA

O renomado Festival de 
Cannes 2024 ocorre 
de 14 a 25 de maio, 

destacando filmes e estrelas. 
Este ano, filmes de terror e 
suspense estão em foco, como 
“The Substance” com Demi 
Moore, e os brasileiros “Motel 
Destino” e “A Casa da Árvore”.
The Substance: Estrelado 
por Demi Moore, Margaret 
Qualley e Dennis Quaid, foi 
exibido no domingo (19). A 
trama acompanha uma atriz 
demitida que participa de 
um tratamento médico para 
uma nova versão jovem de si 
mesma.
A Casa da Árvore: Filme brasi-
leiro exibido no domingo (19), 
segue Dora, uma bióloga em 
pesquisa eticamente ques-
tionável, e seu cuidador 
Mateus. Segredos reve-
lados levam a uma chocante 
descoberta sobre compos-
tagem humana. Elenco: Rosi 
Campos, Leonardo Miggiorin, 
Pedro Bosnich e Cristiane 
Wersom.
Motel Destino: Estreou na 
quarta-feira (22) e disputa 
a Palma de Ouro. Descrito 
como um thriller erótico, se 
passa em um motel de estrada 
no litoral cearense. Estrelado 
por Iago Xavier, Nataly Rocha 
e Fabio Assunção.
The Shrouds: Inspirado na 
história de David Cronenberg, 
exibido na segunda-feira 
(20). Segue Karsh, um viúvo 
que cria um dispositivo para 
se conectar com os mortos. 
Estrelado por Vincent Cassel, 
Diane Kruger, Guy Pearce 
e Sandrine Holt. Miséri-
corde: Exibido na segunda-
-feira (20), narra a estadia de 
Jérémie em sua cidade natal, 
cheia de mistérios e persona-
gens intrigantes. Louca Esca-
pada: Dirigido por Steven 
Spielberg, venceu Cannes 
em 1974 e teve uma sessão 
especial na terça-feira (21). 
Uma mulher busca reunir 
sua família e ajuda o marido 
a fugir da prisão.

especial para a população de 
baixa renda. “Além da saúde 
física, é necessário promover 

e proteger a saúde mental da 
população mais idosa, e, como 
costuma ocorrer, aqueles que 

dispõem de menos recursos 
materiais estão mais vul-
neráveis, por terem menos 

opções de deslocamento, lazer 
e acesso a bens culturais”, des-
tacou o deputado Janones.
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RJ é o estado que menos 
vacinou contra a gripe no Brasil

Shopping de Botafogo 
realiza passeio gratuito para 

o Morro da Babilônia

A Prefeitura do Rio publicou no 
Diário Oficial desta sexta-feira 
(24) o lançamento do edital de 
licitação para a concessão do 
mobiliário urbano da cidade. 
O processo envolve quatro 
lotes simultâneos, abrangendo 
abrigos de ônibus e painéis de 
publicidade, relógios digitais, 
telas publicitárias do sistema 
de bicicletas compartilhadas 
do Bike Rio, além de estações 
e terminais do sistema de BRT.
Com a concessão, a capital flu-
minense está prestes a receber 
mais de 1.800 novos abrigos de 
ônibus e 202 novos relógios 
digitais. Além disso, os equi-
pamentos urbanos existentes 
passarão por um processo de 
reforma e modernização.
Um dos destaques do con-
trato é a exigência de que 
30% dos novos relógios digi-
tais estejam equipados com 
medidores de umidade. Além 
disso, aproximadamente 20% 
dos abrigos de ônibus terão 
sistemas de segurança adi-
cionais, incluindo câmeras 

de vigilância e um botão de 
emergência. Esses botões de 
emergência serão conectados 
a uma equipe central de con-
trole da empresa concessio-
nária, permitindo o monito-
ramento em tempo real. Caso 
seja identificada uma situação 
de emergência, as autoridades 
de segurança serão imediata-
mente acionadas. Esse sistema 
já está em funcionamento em 
paradas estratégicas do VLT, 
localizadas no Centro do Rio.
O investimento total esti-
mado para o projeto é de R$ 
460 milhões ao longo de um 
período de 20 anos. Soman-
do-se os quatro contratos, o 
município do Rio receberá uma 
outorga fixa, com um valor 
mínimo de aproximadamente 
R$ 644 milhões, além de uma 
parcela variável correspon-
dente a 5% do faturamento 
bruto. As propostas para a 
concessão deverão ser entre-
gues até o dia 27 de junho, com 
o leilão programado para o dia 
3 de julho.

Rio terá novo mobiliário 
urbano com concessão de 

R$ 460 milhões

Da d o s  d o 
Minis tér io 
da Saúde 
m o s t r a m 
que o Rio 
de Janeiro 

é o estado que menos vaci-
nou contra a gripe em todo 
o Brasil. São João de Meriti e 
Belford Roxo, na Baixada Flu-
minense, estão entre as dez 
cidades do país com menor 
taxa de vacinados.

São João Meriti é o muni-
cípio com o pior resultado de 
todo o estado em taxa de vaci-
nação contra a gripe. Segundo 
o painel da rede nacional de 
dados em saúde do Ministério 
da Saúde, São João de Meriti 
vacinou apenas 5,35% do seu 
público-alvo.

E em segundo lugar está 
mais uma cidade fluminense: 
Belford Roxo, com 7,67% de 
imunizações. Os dois muni-
cípios estão entre os dez que 
menos vacinaram no Brasil.

Fazem parte do público-
-alvo, por exemplo, crianças 
de 6 meses a menores de 6 
anos de idade; gestantes; e 
pessoas acima dos 60 anos.

A meta do Ministério da 
Saúde é atingir pelo menos 
90% dos grupos prioritários 

até o fim da campanha.
A dificuldade em alcançar os 

índices de vacinação na cam-
panha contra a gripe colocou 
o RJ no último lugar do ranking 
entre os estados brasileiros. 
Apenas 27,44% dos grupos 

prioritários foram vacinados. 
E em relação ao total da popu-
lação, só 8,39% receberam a 
vacina.

Enquanto isso, o Brasil vaci-
nou 35,03% do público-alvo e 
15,60% do público em geral.

De janeiro a maio, foram 
mais de 5.600 internações e 
713 mortes, no estado, por 
síndrome respiratória aguda 
grave, que inclui a gripe. Des-
sas, 515 eram idosos.

 “Eu vou ver se vacino 

segunda-feira, vou vir. Tem 
que se prevenir, tem que se 
prevenir”, diz a dona de casa 
Luci de Barros Correia.

A cidade que se mais se des-
taca na campanha de vacina-
ção no estado é Engenheiro 

Paulo de Frontin, no Centro-
-Sul, que atingiu 48,83% do 
público-alvo.

A vacina contra o vírus 
influenza, causador da 
doença, é de graça e está dis-
ponível em centenas de uni-
dades de saúde em todos os 
municípios do Rio. Para vaci-
nar, basta levar o documento 
de identidade

O que dizem os envolvidos
A Secretaria Estadual de 

Saúde (SES) informou que há 
5 anos a cobertura vacinal his-
toricamente alcançava índices 
acima de 90%, e que a baixa 
procura pela vacina tem sido 
uma preocupação do estado, 
além do aumento do número 
de internações por Síndrome 
Respiratória Aguda Grave.

Segundo o subsecretá-
rio de Vigilância em Saúde, 
Mário Sérgio Ribeiro, a vacina 
é a maneira de impedir que 
esses números continuem 
crescendo.

A Prefeitura de Belford 
Roxo confirmou que a pro-
cura pela vacina da gripe está 
baixa, e disse que está ela-
borando uma estratégia para 
aumentar a cobertura vacinal.

A Prefeitura de São João 
de Meriti ainda não retornou.

RIO DE JANEIRO BOTAFOGO MIGUEL PEREIRA

A Secretaria de Estado de 
Governo inaugurou na última 
quarta-feira (22/05) a nova 
sede da base de Miguel Pereira 
do Segurança Presente. Cons-
truída em parceria com a Pre-
feitura de Miguel Pereira, a 
sede tem 100 metros de área 
construída e climatizada para 
atender ainda melhor a popu-
lação. A nova casa do Segu-
rança Presente fica na Ave-
nida César Lattes, no bairro 
Guararapes.
Junto com a nova sede, a sub-
secretária de Projetos, Jea-
nine Domenech, anunciou o 
reforço que a base de Miguel 
Pereira receberá no policia-
mento. Serão mais nove poli-
ciais militares que diariamente 
irão ajudar no patrulhamento, 
totalizando 55 agentes diá-
rios no esquema de segurança 
do Segurança Presente, que 
cobre 40 bairros do município 
e conta com ainda com dois 
postos avançados, nos bairros 
Mangueiras e Celândia.

Segurança 
Presente 

ganha 
nova casa 
em Miguel 

Pereira

Cidades

O Shopping RioSul, em 
Botafogo, vai realizar, 
neste sábado (25), 

às 9h, mais uma edição da 
Trilha Babilônia, um passeio 
gratuito que promove a inte-
gração com o meio ambiente 
e incentiva hábitos saudá-
veis. A caminhada será 
guiada por profissionais 
da CoopBabilônia, que 
contarão curiosidades 
sobre a geografia da cidade 
e a diversidade de espécies 
encontradas ao longo do 
percurso. O projeto já reflo-
restou mais de 50 hectares 
nos morros do Leme, Babi-
lônia e São João.

O passeio tem 60 vagas 
disponíveis e dura uma 
hora e meia, percorrendo 
1,2 quilômetros. Durante a 
caminhada, os participantes 
visitarão a comunidade da 
Babilônia e a área de preser-
vação ambiental da região. 
O evento acontece sempre 
no último sábado do mês. O 
shopping oferece lanche e 
transporte de ida e volta até 
o início da trilha, com saída 
do piso G5 do shopping. As 
inscrições podem ser feitas 
pelo site riosul.com.br.
A Trilha do Morro da Babi-
lônia possui vários mirantes 
com vistas deslumbrantes 

dos principais pontos turís-
ticos do Rio, como a Baía de 
Guanabara, Pão de Açúcar, 
Cristo Redentor, Enseada de 
Botafogo e a Ponte Rio-Ni-
terói. O início da trilha fica 
na Rua Ary Barroso, no 
Leme, na comunidade da 
Babilônia. Com cerca de 2 
quilômetros de extensão, 
a trilha leva aproximada-
mente 3 horas para ser 
completada, passando 
por todos os mirantes. É 
considerada de dificul-
dade moderada e indicada 
para iniciantes, com placas 
informativas ao longo do 
percurso.

O Ponto Cine, localizado 
em Guadalupe, na 
Zona Norte do Rio, está 

pronto para reabrir suas portas 
na próxima segunda-feira 
(27/05). Conhecido por oferecer 
filmes nacionais a preços aces-
síveis, o cinema é uma impor-
tante fonte de entretenimento 
para a comunidade local, espe-

Cinema tradicional de Guadalupe reabrirá após 4 anos de fechamento
cialmente para aqueles de 
baixa renda. O espaço fica no 
Shopping Guadalupe, uma 
pequena galeria comercial 
inaugurada em 1999.
A casa era conhecido por 
oferecer uma seleção diver-
sificada de filmes nacionais a 
preços populares. Sua impor-
tância vai além da simples 

exibição de filmes, pois atende 
a uma população carente e de 
baixo poder aquisitivo, propor-
cionando acesso à cultura e 
arte cinematográfica.
Após quatro anos de portas 
fechadas, o renascimento 
do Ponto Cine é resultado 
de esforços conjuntos entre 
a produtora Subúrbio Real e 

a RioFilme, órgão vinculado 
à Secretaria de Cultura da 
Prefeitura do Rio, através 
do programa de fomento 
Pró-Carioca Audiovisual. 
Um investimento de R$500 
mil foi destinado à manu-
tenção do cinema, conce-
dido por meio do edital Viva 
o Cinema de Rua.

INTRETENIMENTO

Duas cidades da Baixada Fluminense — São João de Meriti e Belford Roxo — estão entre as dez cidades com a menor taxa de imunizados
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A Prefeitura 
de São 
João de 
M e r i t i , 
em par-
ceria com 

o Governo do Estado do Rio 
de Janeiro, iniciou os aten-
dimentos de mamografia e 
ultrassonografia do Mamó-
grafo Móvel. Ele está loca-
lizado na Praça da Matriz, 
Centro do município até 
sábado, 25/5, das 8h às 17h.

A mastologista e coor-
denadora do Centro de 
Prevenção e Diagnóstico 
em Oncologia, Drª Cristina 
Fidalgo, reforçou que a pre-
caução é essencial para a 
saúde feminina: “O câncer 
de mama tem cura, desde 
que seja diagnosticado 
precocemente. Para isso é 
necessário realizar os exa-
mes disponíveis aqui com 
regularidade, mesmo que 
estejamos assintomáticas, 
ou seja, sem nenhum sin-
toma na mama”, explicou 
ela. Por dia, são oferecidos 
gratuitamente 80 mamogra-
fias e 70 ultrassonografias 
em quatro modalidades: 
pélvica, tireoide, mama e 

transvaginal com e sem 
doppler.

As mamografias são rea-
lizadas todos os dias até 

sábado (25/5), das 8h às 17h. 
Foto: Gustavo Hiath

Para a realização dos exa-
mes é necessário agendar na 

Central de Marcação de Con-
sultas e Exames (Cemarc), 
localizada na Rua Valério 
Vilas Boas, 11 – Centro de São 

João de Meriti, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h. As 
pacientes devem levar a iden-
tidade com foto, cartão SUS 

e comprovante de residên-
cia, todos com cópia. Além 
de apresentarem também 
o pedido médico original.

Pacientes agendadas pelo Cemarc 
aguardam o atendimento

Aprender sobre 
violência contra 
crianças e adoles-

centes ao mesmo tempo 
em que recebem vaci-
nação contra HPV e gripe; 
e realizam a pesagem do 
Programa Bolsa Família. 
Assim, os alunos da Escola 
Municipal Bernardino 
de Melo, em Engenheiro 
Pedreira, tiveram a manhã 
de quinta-feira, (23), voltada 
para os cuidados em saúde. 
Foi o Programa Saúde na 
Escola que acontece em 
todas as 35 unidades de 
ensino da cidade, por meio 
da parceria das secreta-
rias Municipais de Saúde e 
Educação da Prefeitura de 
Japeri.
Segundo a subsecre-
tária de Atenção Básica, 
Helen Santos, o programa 
caminha muito afinado, 
com abordagens de 
temáticas pertinentes 
e linguagem acessível 
às idades das crianças e 
adolescentes atendidos. 
“As equipes realizam a 
palestra de acordo com 

as faixas etárias e com 
temas que consideram a 
promoção, prevenção e 
a atenção à saúde. Além 
da conscientização sobre 
a vacinação e o compro-
misso com as condiciona-
lidades do Programa Bolsa 
Família, como a pesagem. 
Eles recebem cuidados e 
conscientização.”, disse a 
gestora.  
A equipe Primavera, da 
Unidade Básica do Alecrim, 
foi a responsável pela 
ação. A enfermeira, Brenda 
Gomes destacou a impor-
tância do PSE na abordagem 
de temas de extrema impor-
tância para os alunos. “São 
informações que podem vir 
a contribuir e auxiliar na 
formação integral desses 
estudantes. Eles acessam 
ações de promoção da saúde 
e prevenção de doenças, 
além de palestras e roda de 
conversa com acolhimento. 
É um importante compro-
misso com os estudantes”, 
disse Brenda que realizou 
a palestra sobre violência 
para os alunos.  

JAPERI

Programa Saúde na Escola 
chega à unidade de ensino 

Bernardino de Melo Paz no trânsito começa 
por você’. Este é o tema 
da campanha Maio 

Amarelo deste ano. O Brasil 
é o terceiro país no ranking 
de países com mais mortes 
em decorrência de acidentes 
de trânsito. Em Nilópolis, a 
Secretaria de Transporte vem 
promovendo ações de cons-
cientização durante o mês.
Na manhã de quarta-feira 
(22), uma ação conjunta 
com as prefeituras de Niló-
polis e Mesquita, o Departa-

mento Estadual de Trânsito 
(Detran), o 20º Batalhão de 
Polícia Militar e psicólogos 
do trânsito, foi formada uma 
Blitz Educativa de Trânsito na 
Avenida Getúlio de Moura, 
divisa entre os dois municí-
pios.
Cerca de 400 veículos foram 
abordados no período da 
operação. Os motoristas 
receberam orientações e 
panfletos sobre uma viagem 
mais segura. O secretário de 
Transporte, Ricardo Galego, 

NILÓPOLIS
Maio Amarelo: Nilópolis promove ações 

de conscientização sobre trânsito

ITAGUAÍ

esteve presente na ação.
Dirigindo um Ford Del Rey 
Chia de 1986, o aposen-
tado Sérgio Teixeira, 80, tem 
anos de experiência no trân-
sito. “Essa abordagem é 
muito necessária. Eu sou um 
velhinho nervoso, mas dirijo 
com cautela. É aquela velha 
história, perca um minuto na 
vida, mas não perca a vida 
num minuto. A prefeitura e 
o prefeito estão de parabéns 
porque isso realmente é uma 
campanha educativa.”

Itaguaí: 3ª Festa 
da Imigração 

Japonesa acon-
tece de 7 a 9 de 

junho

Já tradicional no calen-
dário de Itaguaí, a Festa da 
Imigração Japonesa chega 

à sua 3ª edição, entre os dias 7 
e 9 de junho, no Parque Muni-
cipal da cidade. Com entrada 
gratuita, o festival anunciou 
uma programação diversificada 
com apresentações da cultura 
oriental, culinária típica, exposi-
ções de artes, oficinas e muitos 
shows. Confira a programação 
ao fim deste texto.
O evento tem como intuito cele-
brar a rica cultura e as tradições 
japonesas, além de ratificar 
laços de amizade e coope-
ração entre Japão e Brasil. Vale 
ressaltar que Itaguaí possui 
cerca de 470 famílias e apro-
ximadamente 2.500 pessoas, 
a maior comunidade japo-
nesa no estado do Rio de 
Janeiro. Além disso, com a 
presença de público vindo de 
cidades vizinhas e até mesmo 
de outros estados, o festival 
promove o turismo local e 
impulsiona o comércio e a 
economia do município de 
Itaguaí.

Guapimirim abre consulta pública sobre investimentos culturais

A Prefeitura de Guapi-
mirim, na Região 
Metropolitana do 

Rio de Janeiro, disponibi-
liza consulta pública para 

construção do Plano de Apli-
cação de Recursos da Lei Aldir 
Blanc. A iniciativa é destinada 
a artistas e produtores cultu-
rais, com prazo até o próximo 

domingo (26).
A Lei Aldir Blanc (Lei Federal 
nº 14.017) foi sancionada em 
2020, e previa investimentos 
ao setor cultural durante o 
período de pandemia de coro-
navírus (covid-19) no Brasil.
Guapimirim recebeu, por meio 
da Política Nacional Aldir Blanc 
de Fomento à Cultura (Lei nº 
14.399/2022), o montante de 
R$ 390.925,83 a ser distribuído 
mediante editais, chamadas 
públicas, prêmios, aquisição de 
bens e serviços vinculados ao 
setor cultural.

A consulta pública está sendo 
feita pela internet, sob respon-
sabilidade da Secretaria Muni-
cipal de Cultura e Economia 
Criativa, e segue a mesma 
linha adotada na descentrali-
zação de recursos da Lei Paulo 
Gustavo (Lei Complementar nº 
195/2022).
Mais informações podem 
ser consultadas diretamente 
à Secretaria de Cultura de 
Guapimirim pelo e-mail pnab-
guapimirim@gmail.com ou 
diretamente no local, na Rua 
Itacoatiara nº 99, no Centro.

GUAPIMIRIM
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O Tribunal 
Regio-
n a l 
Eleito-
ral do 
Rio de 

Janeiro (TRE-RJ) absolveu 
Cláudio Castro (PL) da cas-
sação, com uma maioria de 
4 a 3, mantendo seu man-
dato. Marcello Granado, 
desembargador do TRE-
-RJ, discordou do relator 
Peterson Barroso Simão, 
acompanhado por outros 
dois desembargadores. 
Enquanto isso, Daniela 
Bandeira apoiou a cassa-
ção de Castro, Thiago Pam-
polha e Rodrigo Bacellar.

Fernan do Marques 
de Campos Cabral Filho 
rejeitou as acusações 
contra Castro, negando 
impacto eleitoral signi-
ficativo. Gerardo Carne-
vale Ney da Silva defen-
deu a responsabilização 

criminal, se comprovadas 
as acusações.

Granado e Barroso Simão 
concordaram sobre as irre-
gularidades na Ceperj e 
Uerj, mas Granado não viu 
clara implicação eleitoral. 
Ele questionou o uso de 
notícias como prova.

Granado concluiu que 
a Justiça Eleitoral não é 
o lugar para apurar essas 
questões, pedindo ao 
Ministério Público do Rio 
de Janeiro investigações 
criminais.

O julgamento, iniciado 
com o relatório de Barroso 
Simão, incluiu acusações de 
abuso de poder econômico 
e político, e uso indevido 
dos meios de comunica-
ção durante a campanha de 
2022. Os desembargadores 
podem declarar a inelegi-
bilidade de Castro e cassar 
seus diplomas, com recurso 
ao TSE.

TRE-RJ forma maioria para livrar 
Cláudio Castro da cassação

Plataforma Urbana Digital da 
Engenhoca está com inscrições abertas

CARNAVAL

A Plataforma Urbana 
Digital (PUD) da Pre-
feitura de Niterói 

está com inscrições abertas 
para diversos cursos e oficinas 
gratuitos nas áreas de tecnolo-
gia e inovação. A PUD é geren-
ciada pela Secretaria Municipal 
de Ciência, Tecnologia e Inova-
ção (SMCTI) e fica localizada no 
bairro da Engenhoca. Os cursos 
visam preparar jovens e adultos 
para o mercado de trabalho 
e oportunidades na indústria 
criativa. As inscrições são gra-
tuitas e podem ser feitas pelo 
site https://plataformadigital.
niteroi.br/.

As Plataformas Digitais são 
equipamentos públicos de 
divulgação científica, popu-
larização da ciência e acesso 
às novas tecnologias e inova-
ção. E visa ampliar a dimensão 

educacional, lúdica e tecnoló-
gica da população, através da 
oferta de cinema ao ar livre, 
da promoção de atividades 
com jogos tecnológicos, simu-
ladores virtuais, galerias com 
informações diversas acerca 
da cidade, oferta e promoção 
de cursos livres e profissiona-
lizantes na área tecnológica e 
de outras possibilidades que 
se abrem a partir da cultura 
digital e maker.

Entre os cursos oferecidos 
na unidade da Engenhoca estão 
Informática, Inglês, Fotogra-
fia, Marketing Digital, Dro-
nes, Reparo e Manutenção de 
Celulares, Desenvolvimento 
de Jogos, Produção de vídeos 
criativos, Social Media, Produ-
ção Audiovisual para cinema, 
Prototipagem e Impressão 3D, 
Canva Design, Programação em 

Python, entre outros.
As PUDs visam à democra-

tização do acesso às novas 
tecnologias e inovação. Além 
da Engenhoca, a Prefeitura de 
Niterói, através da Secretaria 
de Ciência, Tecnologia e Inova-
ção, irá inaugurar uma unidade 
na comunidade do Viradouro. O 
novo equipamento encontra-se 
em fase final de implantação 
final. Para consultar a progra-
mação completa e realizar ins-
crições, acesse o site https://
plataformadigital.niteroi.br/.

Serviço: Plataforma Urbana 
Digital – Engenhoca

Horário de Funcionamento: 
Segunda a sexta (de 09h às 19h), 
sábados (de 09h30 às 12h30)

Endereço: Praça José Vicente 
Sobrinho, S/N – Engenhoca, 
Niterói – RJ

WhatsApp: (21) 96983-0351

Ordem dos desfiles do 
Grupo Especial do carnaval 
do Rio em 2025 é sorteada

Nesta quinta-feira (23), 
em clima de festa na 
Cidade do Samba, a 

Liesa realizou o sorteio da 
ordem dos desfiles do Grupo 
Especial do carnaval de 2025 
no Rio de Janeiro. Confira a 
sequência:
DOMINGO (2 de março)
1.Unidos de Padre Miguel
2.Imperatriz Leopoldinense
3.Unidos do Viradouro
4.Estação Primeira de 
Mangueira
SEGUNDA-FEIRA (3 de 
março)
1.Unidos da Tijuca
2.Beija-Flor de Nilópolis
3.Acadêmicos do Salgueiro
4.Unidos de Vila Isabel
TERÇA-FEIRA (3 de março)
1.Mocidade Independente 

de Padre Miguel
2.Paraíso do Tuiuti
3.Acadêmicos do Grande Rio
4.Portela
O sorteio foi conduzido pelo 
carnavalesco e apresentador 
Milton Cunha, juntamente 
com a atriz e apresentadora 
Regina Casé. Após os sor-
teios, houve um intervalo de 
cinco minutos para possíveis 
trocas, porém nenhuma 
escola optou por isso.
Pela primeira vez, os des-
files das principais escolas 
de samba do Rio terão três 
dias de competição. Em vez 
de seis escolas desfilando 
no domingo e na segunda, 
serão quatro desfiles por dia, 
incluindo a terça-feira no 
calendário.

TECNOLOGIA

Feira Agroecológica chega a 
Itaipuaçu neste sábado (25/05)

NITERÓI
Niterói no 
Mapa do 
Turismo 

Brasileiro

Niterói entrou no mapa 
do Turismo Brasileiro. O 
Ministro Celso Sabino, 

certificou a cidade como inte-
grante do Mapa do Turismo 
Brasileiro, por meio do 
Programa de Regionalização 
do Turismo (PRT) e dos Interlo-
cutores Estaduais. A Prefeitura 
de Niterói, por meio da Neltur, 
vem investindo em rotas de 
turismo na cidade, desde os 
tradicionais pontos turísticos, 
quanto no ecoturismo.
O turismo integra alguns 
pilares do desenvolvimento 
sustentável como o social, o 
econômico, o ambiental e o 
cultural. Para André Bento, 
esta certificação do Ministério 
do Turismo à Niterói é mais um 
passo relevante no avanço do 
trabalho do poder público em 
prol do turismo da cidade.
“A Prefeitura de Niterói, 
através da Neltur, vem reali-
zando um trabalho de parce-
rias continuadamente com 
órgãos e instituições, desde 
o âmbito municipal, como 
no estadual e federal. Um 
bom exemplo é a Assinatura 
do Protocolo de Cooperação 
Técnica entre a Prefeitura e a 
Embratur – Agência Brasileira 
de Turismo -, que está cami-
nhando a passos largos, prin-
cipalmente, visando atingir 
um reconhecimento ainda 
maior junto aos turistas inter-
nacionais. Esta certificação 
do Ministério do Turismo 
só confirma as ações neste 
sentido”, concluiu Bento.
O Conselho Municipal de 
Turismo (CMT) também foi 
reconhecido pelo Ministro 
do Turismo, Celso Sabino e 
pelo Secretário Nacional de 
Planejamento, Sustentabi-
lidade e Competividade no 
Turismo, Milton Sergio Silveira 
Zuanazzi, através do Programa 
de Regionalização do Turismo 
e de seus Interlocutores.

Defesa de Castro diz que 'não foram apresentados nos autos do 
processo elementos novos que sustentem as denúncias'

A Prefeitura de 
Maricá, por meio da 
Secretaria de Agri-

cultura, Pecuária, Pesca 
e Abastecimento, realiza 
neste sábado (25/05), a 
partir das 8h, a edição da 
Feira de Agricultura Fami-
liar e do sábado agroeco-
lógico em frente à Praça 
do Barroco, em Itaipuaçu. 
O evento, em homenagem 
ao Mês das Mães, contará 
com venda de artesa-

nato, expositores, gastro-
nomia artesanal, além de 
diversos produtos orgâ-
nicos, fomentando a 
economia local.
Também terá um time de 
apoiadores da Ong Grupo 
Amigo Animal presente no 
local, oferecendo gratuita-
mente depilação, limpeza 
facial, orientação jurí-
dica, além de massagem 
relaxante e liberação 
muscular.
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Com um decreto, a 
prefeitura de Niterói 
regulamentou a 

Lei nº 3.803, sancionada há 
cerca de um ano, que dispõe 
sobre o pagamento de inde-
nização por entrega volun-
tária de armas de fogo.

A partir de agora, o muni-
cípio pode pagar até R$ 1 
mil de acordo com o tipo de 
arma entregue pelo cidadão.

O decreto 15.430/2024 foi 

publicado no Diário Oficial 
do município na terça-feira 
(21). A iniciativa faz parte 
das ações do Pacto Niterói 
Contra a Violência que 
desenvolve 18 projetos nos 
eixos de prevenção, policia-
mento e Justiça, convivência 
e engajamento dos cidadãos 
e ação territorial integrada. 
O investimento, segundo 
a prefeitura, é de R$ 304 
milhões,

Regulamentada lei que permite 
Niterói pagar até R$ 1.000 por 

entrega de arma de fogo

A Prefeitura de 
Saquarema, por 
meio da Secre-

taria Municipal de Obras 
Públicas, concluiu as obras 
da nova creche do bairro Rio 
d’Areia. A unidade faz parte 
do pacote de 15 creches 
(das quais 3 já foram inau-
guradas) que serão entre-
gues pela Prefeitura.

A edificação conta com 
838,60 metros quadrados 
de área construída, 5 salas 
de aula, sala multiuso, 
lavanderia, cozinha, refei-
tório, banheiros, fraldário, 
lactário, salas adminis-
trativas, área de lazer, e 

jardins sensoriais. Após 
a conclusão, aproxima-
damente 100 crianças 
serão beneficiadas com 
a nova unidade escolar. 
Construída no sistema 
modular, a creche utiliza 
peças pré-moldadas que 
oferecem mais rapidez e 
eficiência durante o proce-
dimento de edificação.

A nova creche está loca-
lizada na Rua Melchiades 
Silva, próximo à RJ 128, a 
Estrada de Latino Melo. A 
unidade recebeu o nome 
de Creche Municipal Naza-
reth Moreira Rodrigues.

Saquarema conclui obras da 
creche do Rio d’Areia

Por Pedro Peduzzi - 
Agência Brasil 

A energia verde 
produzida no 
país será prio-
ritariamente 
destinada ao 

mercado interno, de forma 
a gerar emprego, renda e 
riquezas para a população, 
disse o presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula da Silva, 
nesta sexta-feira (24), durante 
visita ao Parque de Bioe-
nergia Bonfim, em Guariba, 
São Paulo. Lula reiterou que 
ninguém consegue competir 
com o Brasil em termos de 

políticas voltadas a combus-
tíveis renováveis e energia 
limpa.

“É preciso que o mundo 
compreenda que esse país 
não é um país pequeno. É um 
país grande, com boa base 
intelectual e pesquisadores 
com capacidade extraordi-
nária de fazer qualquer coisa 
que outros países fazem. Mas 
eles têm de entender que a 
gente não vai ficar produzindo 
hidrogênio verde só para 
exportar para eles”, destacou 
o presidente.

 “Se quiserem, que venham 
utilizar energia verde aqui, 
trazendo emprego e desenvol-

vimento para cá. Que venham 
produzir as máquinas deles 
aqui. Não adianta querer 
produzir aço verde na China 
ou na Alemanha. Venham 
produzir aqui”, acrescentou 
ao afirmar que será garota 
propaganda da energia verde 
brasileira nos futuros encon-
tros com chefes de Estado e 
empresários.

As declarações foram feitas 
durante visita à nova planta 
de produção de etanol de 
segunda geração do Parque 
de Bioenergia Bonfim. A 
unidade administrada pela 
empresa Raízen é conside-
rada a maior do mundo. 

Com R$ 1,2 bilhão em inves-
timentos, ela tem potencial 
para produzir 82 milhões de 
litros de etanol por ano. Dos 
mais de 2,5 mil funcionários 
do parque, 230 estão lotados 
na nova unidade.

Etanol de segunda geração
O etanol de segunda 

geração se diferencia por 
usar o bagaço que sobra da 
produção de açúcar e de 
etanol comum. O reaproveita-
mento desse material é asso-
ciado a outros ingredientes e 
resíduos, como palha, o que 
pode chegar a aumentar em 
até 50% a produção, sem 
aumento de área plantada.

Energia verde será priorizada 
para o mercado interno, diz Lula

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde da 
Prefeitura de Tere-

sópolis informa que, a partir 
do dia 16 de junho, a urgência 
pediátrica no Serviço de 
Pronto Atendimento Dr. Eitel 
Abdallah, no bairro de São 
Pedro, passará a funcionar 
no sistema de plantão 24 
horas. Atualmente, o serviço 
é realizado das 8h às 20h.

Outra novidade é a 
implantação, também em 

junho, da Classificação de 
Risco no Pronto-Socorro de 
Pediatria do Hospital Bene-
ficência Portuguesa, unidade 
de saúde que atende pelo 
SUS. O sistema identificará 
o usuário que necessita de 
atendimento prioritário 
de acordo com sua gravi-
dade clínica, priorizando os 
pacientes em estados mais 
críticos e reduzindo o tempo 
de espera daqueles que não 
se encontram graves.

Atendimento pediátrico em 
Teresópolis: urgência infantil 

no SPA será 24 horas

Documentário que resgata memórias e tradições 
rurais de Petrópolis começa a ser gravado neste mês

O d o c u m e n t á r i o 
“Ainda me Lembro 
do Meu Brejal” 

começa a ser gravado neste 
mês de maio em Petró-
polis. O objetivo é resgatar 
memórias e tradições 
rurais a partir de entre-
vistas com os moradores 
do Brejal. Com duração de 
40 minutos, o média-me-
tragem pretende reativar 
as histórias reais de famí-
lias de um lugar que teve 
uma rica produção cultural, 
interrompeu suas festas 
tradicionais e vem, ao longo 
dos anos, perdendo grande 
parte de suas memórias 
orais.

O filme tem como finali-
dade documentar conversas 
vividas pelos descendentes 
diretos de muitos persona-
gens incomuns, encontrados 
na cartografia do lugar, com 
o potencial de reacender 
suas festas e crenças popu-

lares. As narrativas desta 
comunidade são destacadas 
como patrimônio da cidade 
de Petrópolis, cercada pelo 
desenvolvimento urbano, 

mas amplamente reconhe-
cida pela maior produção de 
hortaliças orgânicas e agroe-
cológicas.

O documentário parte de 

entrevistas com dez famí-
lias de um lugarejo que 
vive o silêncio e o tempo 
calmo da roça. O Brejal é um 
lugar de fazendas centená-
rias, cercado de florestas, 
vales, rios e nascentes. No 
centro da localidade, encon-
tram-se as famílias de Izael 
de Carvalho, Ilidia Bastos, 
Mercedes, Maria (Lilica) de 
Carvalho, Maria Gonçalves, 
Nelson Correia, e Lurdinha. 
Na região dos Albertos, estão 
as famílias Sinézio e Yama-
moto, e na região do Juriti, 
as famílias Mello e Rodrigues 
Santana. Todas são famílias 
raízes, compostas de mora-
dores que chegaram no início 
do século 19, plantaram, 
colheram, preservaram suas 
lendas, guardaram crenças, 
cantaram rezas e manti-
veram as festas religiosas até 
o século passado, explica a 
diretora e roteirista, Paula 
Maracajá.

Fórum em Resende discute pautas relacionadas 
ao sistema e recursos hídricos da região

Resende (RJ) recebe 
neste sábado (25) o III 
Fórum do Rio Preto - 

Saneamento, Conservação e 
Gestão Integrada. O evento 
será realizado no distrito 
de Visconde de Mauá, com 
início previsto para as 9h e 

término às 17h15.
A reunião é idealizada pelo 
Comitê da Bacia da Região 
Hidrográfica do Médio 
Paraíba do Sul (CBH-MPS), 
e tem o objetivo de discutir 
pautas relacionadas ao 
sistema e recursos hídricos 

na região, com muita ênfase 
na qualidade ambiental, 
na condição ecológica e no 
saneamento.
O local específico do 
congresso será a sede admi-
nistrativa do Parque Estadual 
da Pedra Selada (PEPS), loca-

lizada na Avenida Presidente 
Wensceslau Braz, no bairro 
Vila de Mauá.
O evento é gratuito e total-
mente aberto ao público sob 
inscrição. Clique aqui para 
preencher o formulário e se 
cadastrar.
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Proposta do governo para professores é 
aceita em universidades, diz ministra

RIO GRANDE DO SUL
STF abre prazo para recursos sobre revisão da 
vida toda; Ieprev pedirá modulação de efeitos

Por Alex Rodrigues - Agência 
Brasil 

Empresas de seguro que 
atuam no Rio Grande do 
Sul já receberam 23.441 

comunicados de acidentes 
decorrentes dos efeitos adver-
sos dos temporais que atin-
gem o estado desde o fim de 
abril. Segundo a Confedera-
ção Nacional das Seguradoras 
(CNseg), somados, os avisos de 
sinistros já ultrapassam a casa 
dos R$ 1,67 bilhão a serem 
pagos em indenizações, mas 
ainda estão muito distantes de 
representar a real dimensão 
dos prejuízos da catástrofe.
Conforme os dados forne-
cidos por 140 seguradoras 
associadas à Cnseg, o maior 
número de avisos de sinis-
tro registrados entre 28 de 
abril e 22 de maio vem de 

clientes residenciais/habita-
cionais, totalizando 11.396 
comunicados, o equivalente 
a cerca de R$ 240 milhões em 
pagamentos previstos. Em 
seguida vêm os contratantes 
de seguro automotivo, com 
8.216 registros ou cerca de R$ 
557 milhões, e o seguro agrí-
cola, com 993 registros ou R$ 
47 milhões.
Seguros como o empresarial, 
de transporte, riscos diversos 
e riscos de engenharia resulta-
ram em 2.450 avisos de sinis-
tros, totalizando uma previsão 
de pagamento de indeniza-
ções de pouco mais de R$ 322 
milhões. Já os seguros contra 
grandes riscos, ou seja, segu-
ros corporativos que incluem, 
entre outros, os empreendi-
mentos de infraestrutura, 
englobam 386 avisos e atin-
gem cerca de R$ 510 milhões.

STF
Tragédia no RS já soma 

R$ 1,67 bilhão em 
indenizações de seguros

A m i n i s t r a 
da Gestão 
e da Ino-
vação em 
S e r v i ç o s 
Pú b l i co s , 

Esther Dweck, disse na sex-
ta-feira (24) que a proposta 
do governo para os profes-
sores das universidades e 
institutos federais tem sido 
aceita pelos servidores. Em 
entrevista coletiva organi-
zada pelo Centro de Estudos 
da Mídia Alternativa Barão 
de Itararé, com participação 
de veículos da mídia inde-
pendente, a ministra disse, 
porém, que ainda não há um 
balanço sobre a adesão.

Mas que o aceite da pro-
posta apresentada pela 
pasta aos representantes 
dos docentes, em 15 de 
maio, também tem mos-
trado que o processo está 
chegando ao fim. “A gente 
tem negociado com várias 
carreiras e dito: ‘Gente, essa 
é a última proposta’. A gente 
chegou no limite. Foi o que 
a gente fez. É claro que se 
as categorias docentes dis-
sessem que daria pra fazer 
algum ajuste, a gente faria. 
Mas algumas universidades 
já estão aprovando. E na 
medida em que as universi-
dades vão aceitando, a pro-
posta está finalizada”, disse 

a ministra.
A ministra também se 

referiu à devolutiva positiva 
de alguns setores dos docen-
tes – alguns em greve, outros 
mobilizados – para justificar 
um e-mail que a pasta enviou 
aos sindicatos nessa quarta 
(22), comunicando o fim da 
negociação.

Professores acusaram ação 
do governo de autoritária

No e-mail, a pasta desfez 
mal entendidos, segundo 
os quais a reunião desta 
segunda (27) daria continui-
dade ao processo de negocia-
ção. Frisou, pois, que na mesa 
realizada no último dia 15 o 
governo havia apresentado a 

sua proposta final, que deve-
ria ser submetida às assem-
bleias das categorias pelas 
entidades representativas. 
E que o encontro do dia 27, 
portanto, teria vez a assina-
tura do Termo de Acordo, 
“não restando, portanto, 
margem para recepção de 
novas contrapropostas”.

A mensagem foi mal rece-
bida pelo Sindicato Nacional 
dos Docentes das Instituições 
de Ensino Superior (Andes-
-SN). Na ocasião, a entidade 
sindical afirmou que a men-
sagem do governo “reforça 
autoritarismo e ameaça à 
greve” e que quer seguir 
discutindo as propostas de 

reajuste salarial.
“Não é uma questão auto-

ritária; faz parte do processo. 
Nossa negociação chegou no 
máximo pra gente. Gosta-
ríamos de poder dar mais? 
Sim, se tivesse espaço. Mas 
temos de olhar também as 
demais categorias, para o 
resto do orçamento. Essa foi 
a ideia do e-mail”, reforçou 
a ministra na coletiva.

Sindicatos rejeitam acordo
Os servidores, porém, 

cobram aumento já a partir 
deste ano. A categoria pede 
readequação de 7,06% em 
2024, de 9% em janeiro de 
2025, e de 5,16% para 2026. 
O e-mail do governo federal, 
pedindo um acordo para até 
esta segunda, também foi 
contestado pelos sindicatos.

Entidades dos trabalha-
dores da educação federal, 
porém, afirmam que não pre-
tendem aceitar a proposta 
do Ministério. Elas anuncia-
ram em coletiva que uma 
reunião será realizada com 
a pasta. O que deve fazer 
com que a greve continue 
pelo menos até o começo 
da próxima semana.

“Repudiamos a interrup-
ção unilateral do processo 
democrático de negociação 
pelo governo federal”, afir-
mou o presidente do Andes-
-SN, Gustavo Seferian.

COTIDIANO

O presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), 
estendeu pela terceira 

semana seguida a liberação de 
presença dos parlamentares 
gaúchos da Casa. Os deputados 
estarão dispensados do registro 
de presença biométrico.
Segundo documento, a dispensa 
do registro ocorrerá em “ses-
sões e reuniões deliberativas 
convocadas para o período de 
27 a 29 de maio de 2024”.
A extensão acontece em meio 
à calamidade no Rio Grande 
do Sul após chuvas e enchen-
tes na região. A Defesa Civil do 
estado já contabiliza 163 mor-
tes, de acordo com a última 
atualização.

Câmara  
estende 

liberação de 
registro para 

deputados do 
Rio Grande 

do Sul

Política

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) publicou na 
sexta-feira, 24, o acór-

dão do julgamento que anulou 
uma decisão de 2022 sobre a 
chamada “revisão da vida toda” 
do INSS, que havia dado vitó-
ria aos aposentados. Com isso, 
abre-se o prazo de cinco dias 
úteis para a apresentação de 
recursos à Corte.
O Instituto de Estudos Previ-
denciários (Ieprev) vai recorrer, 
segundo apurou a reportagem. 
O principal argumento da enti-
dade, que atuou no processo 
como amicus curie, é que o 
impacto financeiro apresen-
tado pela União (R$480 bilhões) 
com a revisão das aposentado-
rias foi muito superestimado.
Além disso, o instituto vai pedir 
ao STF que garanta o direito ao 
recálculo para as 102.971 pes-
soas que tinham processos em 
curso no momento da decisão, 
tomada em março deste ano.

No julgamento realizado em 
março, 7 dos 11 dos ministros 
do Supremo entenderam que o 
segurado não pode optar pela 
regra que lhe for mais favorável 
no cálculo da aposentadoria.
O resultado foi frontalmente 
inverso à decisão sobre a “revi-
são da vida toda”, proferida 
em 2022. Na ocasião, os minis-
tros autorizaram a inclusão dos 
salários anteriores a 1994 para 
calcular a média do benefício.
A anulação da “revisão da vida 

Os colecionadores pode-
rão comprar, a partir 
desta sexta-feira (24), a 

moeda em comemoração aos 
200 anos da primeira Constitui-
ção brasileira. O Banco Central 
(BC) libera novo lote de 4 mil 
peças.
Produzida em prata, a moeda 
terá valor de face de R$ 5, mas 
será vendida por R$ 440. A 
venda será feita exclusivamente 
pelo site Clube da Medalha, 
mantido pela Casa da Moeda.
Em abril, o BC tinha produzido 3 
mil unidades, mas informou que 
o número poderia subir para 
até 10 mil peças, dependendo 
do sucesso.
O anverso (frente) da moeda 

apresenta o livro da primeira 
Constituição brasileira aberto 
com as páginas retratadas em 
cor sépia, que representa a pas-
sagem do tempo.
A pena estilizada e o texto 
manuscrito remetem à forma 
como o livro, há 200 anos, foi 
redigido. Esta é a primeira vez 
que o recurso da cor é utilizado 
em uma moeda de prata no 
Brasil.
O reverso (parte de trás) mostra 
o prédio do Congresso Nacional, 
símbolo do Poder Legislativo.
O conjunto arquitetônico do 
Congresso, composto por duas 
cúpulas, uma voltada para cima 
e outra para baixo, representa 
o Poder Legislativo bicameral, 

BC libera 4 mil unidades de moeda de 200 anos da Constituição de 1824

toda” ocorreu por via indireta, 
por meio de um processo que 
discutia a lei que instituiu o fator 
previdenciário. Essa mesma lei 
estabelecia a regra de transição 
segundo a qual apenas as con-
tribuições após julho de 1994 
seriam contabilizadas no bene-
fício. Ao julgarem essa regra 
constitucional, os ministros dis-
seram que seu cumprimento é 
obrigatório. Logo, não há mais 
possibilidade de optar pela 
“revisão da vida toda”.

modelo proposto já na primeira 
Carta Magna do Brasil, com as 
duas Câmaras, de deputados e 
de senadores, que formavam a 
Assembleia Geral.
A moeda comemorativa foi 
lançada em abril em evento 
no Salão Nobre da Câmara dos 
Deputados. O evento teve a pre-
sença de representantes do BC, 
da Casa da Moeda e da Câmara.
Constituição outorgada
A Constituição de 1824 foi 
outorgada pelo imperador 
Dom Pedro I, em meio à falta 
de acordo na Assembleia 
Constituinte do ano anterior. 
Essa foi a Constituição mais 
longeva da história do Brasil, 
durante 65 anos.
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Os porteiros 
e zelado-
res do Rio 
têm uma 
nova opor-
tunidade 

de se qualificar profissio-
nalmente. A Secretaria 
Municipal de Trabalho e 
Renda, em parceria com o 
Sindicato das Empresas de 
Compra, Venda, Locação e 
Administração de Imóveis 
e dos Condomínios Residen-
ciais e Comerciais em todo o 
Estado (Secovi Rio), já abriu 
as inscrições para a quinta 

turma do curso “Qualidade 
nos serviços de portaria”.
O curso gratuito será rea-
lizado nos dias 10, 11 e 12 
de junho, de 9h às 13h, na 
Central do Trabalhador de 
Santa Cruz, na Rua Lopes de 
Moura, 58. São apenas 30 
vagas. Os candidatos devem 
ter no mínimo 18 anos e não 
precisam ter experiência. 
O curso aborda, entre outros 
temas, as atribuições e res-
ponsabilidades de um por-
teiro, os cuidados que devem 
ser tomados em relação à 
segurança e como prestar 

atendimento de qualidade, 
inclusive para os condômi-
nos mais idosos.
Atualmente, o Secovi Rio 
representa mais de 32 mil 
condomínios na cidade do 
Rio de Janeiro e mais de 
cinco mil administradoras 
e imobiliárias. Por meio da 
universidade corporativa, a 
instituição é referência em 
cursos de capacitação para 
profissionais do mercado 
imobiliário, incluindo sín-
dicos, porteiros, chefes de 
portaria, zeladores, segu-
rança, etc.

Abertas as inscrições para curso para 
porteiros e zeladores em Santa Cruz

OPORTUNIDADES

Oportunidade
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CADERNO
G

No dia 13/6, quinta-
-feira, o público vai 
conhecer no Teatro 

Fashion Mall o grande ven-
cedor da primeira edição 
Prêmio Hans Koch, inicia-
tiva da Escola de Música 
da Rocinha. Os três grupos 
finalistas Camerata Scherzo, 
Quinteto Canoa e Som Dos 
Crias vão se apresentar 
ao vivo para os jurados. A 
cerimônia de premiação vai 
contar com a presença do 
alemão Hans Ulrich Koch, 
pianista e professor de 
música, fundador da EMR. 
O resultado será divul-

gado no mesmo dia com 
premiação em dinheiro 
aos grupos vencedores: 
1º lugar - R$ 8.000,00; 
2º lugar - R$ 5.000,00; 
e 3º lugar - R$ 3.000,00. 
Uma das exigências para 
a chegada dos jovens na 
final foi ter idades entre 
18 a 35 anos e uma for-
mação de no mínimo 4 e 
no máximo 10 integran-
tes no grupo. Todos com 
a base musical nas aulas 
dos projetos sociais ou nas 

escolas públicas, dedica-
dos à formação, em espe-
cial, na área da música 
instrumental.
SOBRE O PHK,  OS GRUPOS 

SELECIONADOS E  JURADOS
 https://premiohanskoch.

emrocinha.org.br/
grupos-selecionados
 

SERVIÇO
Festa dos 30 anos da 
Escola de Música da 

Rocinha

Dia: 8/6 – “Arraiá da EMR” 
no G.R.E.S. Acadêmicos da 

Rocinha
Barraquinhas, come-

dias típicas, brincadeiras, 
quadrilha, apresentações 

musicais.

Vai ter 
festa 
em 

dose 
dupla! 

As cele-
brações 

pelos 30 anos da Escola de 
Música da Rocinha iniciam-
-se em 8/6, sábado, às 14h, 

com o “Arraiá da EMR” no 
G.R.E.S. Acadêmicos da 

Rocinha. Em 13/6, quinta-
-feira, às 19h30, ocorre a 

cerimônia da primeira edi-
ção do “Prêmio Hans Koch”, 
no Teatro Fashion Mall. São 

duas oportunidades para 
homenagear uma das insti-
tuições mais relevantes da 

educação musical no país.
O Arraiá da EMR na 

quadra da escola de 
samba terá brincadeiras 
como “dança da laranja” 
e “corrida de saco”, além 
de comidinhas típicas e 
quadrilha. Ao som dos 

forrozeiros “Trio Cariri” e 
“Trio Água de Alambique”, 

serão tocados clássicos 
nordestinos de Luiz Gon-

zaga, Marinês e Domingui-
nhos, acompanhados pelos 
grupos de MPB e metais da 
Escola: “Som das Vielas” e 
“Sopros do Morro”. Ingres-
sos antecipados estão dis-
poníveis com alunos ou na 

secretaria da EMR.

O evento promove a res-
ponsabilidade social, com 

parceria da marca Reserva, 
premiando quem vender 
mais ingressos, e apoio a 
pequenos empreendedo-
res da comunidade, ofere-

cendo barracas de comidas 
típicas gratuitas. Ingressos 
promocionais podem ser 

adquiridos por R$ 15,00 
com a doação de 1 kg de 
alimento não perecível, 

destinado à ASPA, projeto 
social da Rocinha. Para 
reduzir o uso de copos 
descartáveis, todos os 

compradores receberão 
um copo exclusivo da 

festa.

Escola de Música da Rocinha completa 30 
anos com grande festa no mês de junho

Nos dias 03 e 04 de 
junho, a Biblioteca 

Parque Estadual, no 
Centro do Rio, recebe o espe-

táculo “E assim surgiu um 
Circo”. Trazendo as linguagens 
do circo e do teatro, a história 
é contada por dois persona-
gens que precisam cumprir 
uma missão. E, em meio a 
muitas cantigas, brincadei-

ras, acrobacias e palhaçadas, 
vivem diversas aventuras.

Além de muita interatividade, 
o espetáculo busca contar, 
de forma leve e lúdica, as 

histórias sobre o surgimento 
de um circo, com diálogos 

dinâmicos e movimentos da 
técnica circense. Para isso, as 
brincadeiras aparecem com 

diversos significados e, dessa 
forma, o público vê o circo 

surgir diante dos seus olhos.  

Com produção do grupo O 
Cirquinho, que desde 2019 
atua na realização de ofi-
cinas, espetáculos e ações 

socioculturais, o espetáculo 
busca promover um outro 
olhar para a produção de 

cultura e da arte para infân-
cia e juventude. Com isso, se 
relaciona com as crianças e 
jovens enquanto indivíduos 
críticos e potenciais multipli-
cadores apresentando outras 

maneiras de ver o Circo a 
partir de outras linguagens e 
expressões culturais, como as 

de origem afro-brasileira.
Os ingressos custam a partir 

de R$15,00 reais (quinze 
reais) e podem ser adquiridos 

antecipadamente na plata-
forma do Sympla, no link: 

https://www.sympla.com.br/

evento/espetaculo-e-assim-
-surgiu-um-circo/2461346. Há 
gratuidade para estudantes 

de escola pública com prévia 
antecedência e acessibilidade 

em todas as sessões com 
audiodescrição e tradução 
simultânea em Libras. Mais 

informações podem ser 
encontradas no Instagram @

ocirquinho. 

“E assim surgiu um Circo” é 
apresentado pelo Governo 
Federal, Ministério da Cul-

tura, Governo do Estado do 
Rio de Janeiro, Secretaria de 

Estado de Cultura e Economia 
Criativa do Rio de Janeiro, 

através da Lei Paulo Gustavo 
- Apoio ao Circo da SECEC-RJ 

2023. A peça estreou ano 
passado e foi sucesso de 

público na mostra Firjan SESI, 
no Teatro SESI Jacarepaguá e 
no Teatro do Futuro - Arte e 

Tecnologia.
Serviço:

Espetáculo “E assim surgiu 
um Circo”

Datas: 03 de junho (segun-
da-feira)  e 04 de junho 

(terça-feira)
Horários: 16h (no dia 03/06) 
| 11h e 16h (no dia 04/06)
Local: Biblioteca Parque 
Estadual - Teatro Alcione 

Araújo
Endereço: Avenida Presi-

dente Vargas, 1261, Centro
Ingressos: R$ 30,00 (Inteira) - 

R$ 15,00 (Meia)
Link: https://www.sympla.

com.br/evento/espeta-
culo-e-assim-surgiu-um-

-circo/2461346 
Gratuidades para estudantes 
de escola pública com prévia 

antecedência

“Prêmio Hans Koch” no Teatro Fashion Mall“E assim surgiu um Circo” estreia 
na Biblioteca Parque em junho

30 anos de 
história e cultura 

As inscrições para a 
Rodada de Negó-
cios do 12º FRAPA 

estão abertas, com preços 
promocionais até 2 de 
junho. O evento, que acon-
tece de 4 a 8 de novembro 
na Casa de Cultura Mario 
Quintana, oferece 10% de 
desconto para associados/

FRAPA abre inscrições para Rodada de 
Negócios com mais de 80 players

as da ABRA. A Rodada deste 
ano é a maior da história 
do festival, com 84 players 
participantes, incluindo 
empresas inéditas como 
Montelona (Uruguai) e 
Floresta (Brasil). As reuniões 
serão híbridas, online de 22 
a 25 de outubro e presen-
ciais de 5 a 8 de novembro, 

com participação confir-
mada de Globoplay, RT 
Features, Warner Bros. 
Discovery, entre outros. 
Os interessados podem 
consultar os players e 
seus interesses no site do 
evento. As inscrições para 
os Concursos de Roteiros 
e Argumentos, já encer-

radas, receberam mais 
de 680 projetos este ano. 
Com apoio de instituições 
como ABRA e Conspiração, 
o FRAPA é uma realização 
da Coelho Voador e da 
Epifania Filmes, com dire-
ção-geral de Leo Garcia 
e produção executiva de 
Mariana Mêmis Müller.



GAZETA RIO10 Estado do Rio de Janeiro 25, 26 e 27 de Maio de 2024 < www.gazetario.com

Flamengo teve 
uma queda de 
r e n d i m e n t o 
diante do que 
vinha apresen-
tando dentro de 

campo, mas, ainda assim, con-
quistou a classificação para 
as oitavas de final da Copa 
do Brasil. Isso ocorreu muito 
pela percepção do técnico 
Tite, que conseguiu mudar 
a equipe na segunda etapa e 
garantir o resultado.

Atualmente o Rubro-Negro 
conta com um elenco qua-
lificado, com boas opções 
no banco de reserva, con-
seguindo fazer a diferença 
quando acionados. Por conta 
disso, a gestão vem buscando 
se respaldar para evitar a 
perda de jogadores impor-
tantes. Desta forma, busca a 
valorização de Pulgar, que se 
tornou alvo de outras equipes.

Entretanto, ele não é o 
único no elenco que está no 
radar de outros clubes. Isso 
porque, o Real Madrid enviou 
um olheiro para monitorar 
Lorran, uma joia das catego-
rias de base da equipe carioca 
que vem se destacando na 
equipe principal.

Com isso, o Mais Querido 
está vendo que fica cada vez 
mais complicado a manuten-
ção de um elenco qualificado 
e forte na temporada. Assim 
como Rossi externou o desejo 
de atuar na Europa, outro titu-
lar pode ficar próximo de dei-
xar a equipe.

De saída do Mengão?
Isso porque, o atacante 

Bruno Henrique entrou no 
radar do Antalyaspor, da 
Turquia. Vale destacar que o 
ex-jogador brasileiro Alex é 
o técnico clube turco. O pro-
fissional tem passagem por 

Bruno Henrique pode deixar o 
Flamengo para jogar na Europa

Em negociação com o 
Vasco, o meia Philippe 
Coutinho desembar-

cou em São Paulo na sexta-feira. 
O jogador revelado no clube 
carioca estava em Doha, no 
Catar, e voltou ao Brasil com o 
fim da temporada no país.

– Sempre tive muito cari-
nho por eles. Eles sabem disso. 
Nesse momento não tenho 
muita coisa a falar. Todo mundo 
já sabe — disse Coutinho, ao 
BTB Sports, ao ser perguntado 
sobre o desejo de voltar ao 
Vasco.

O Vasco considera bem 
próximo o acerto com Philippe 
Coutinho, que já deixou claro 
o desejo de retornar ao clube 
que o revelou. As partes agora 

debatem o modelo do negócio.
Pessoas próximas ao joga-

dor e ao clube dizem que é 
muito provável que a transa-
ção tenha um final feliz. O pre-
sidente Pedrinho fez contatos 
com o meia-atacante há cerca 
de um mês e, desde então, as 
conversas têm avançado. “Só 
não está certo porque tem que 
assinar”, disse uma fonte que 
acompanha a negociação.Ainda 
não se sabe, no entanto, se Cou-
tinho viria por empréstimo ou 
em definitivo. O Vasco aguarda 
o desenrolar da negociação com 
o Aston Villa para se acertar com 
o meia. Ele tem contrato com o 
clube inglês até junho de 2026 
e está emprestado ao Al-Duhail, 
do Catar, até o meio deste ano.

Philippe Coutinho chega 
ao Brasil e praticamente 

confirma retorno ao Vasco

Com Artur Jorge no 
comando, o Botafogo 
tem 12 jogos, com oito 

vitórias, um empate e três der-
rotas. O suficiente para estar 
em quarto no Campeonato 
Brasileiro e ter avançado para 
as oitavas de final da Liberta-
dores e da Copa do Brasil. E, 
além disso, para ter o melhor 
aproveitamento entre os clu-
bes cariocas no período, como 
aponta o jornalista Gilmar Fer-
reira, em seu blog no “Extra”.
– A classificação às oitavas de 
final da Copa do Brasil com 
os 2 a 1 sobre o Vitória, no 
Barradão, na última quarta-
-feira (22), ratificou o melhor 
desempenho entre os cariocas 
no recorte dos doze jogos à 
partir da chegada do treinador 
português. O aproveitamento 
de 69,4% supera os 63,8% do 
Flamengo de Tite, os 58,3% do 
Fluminense de Fernando Diniz, 
e os 36,1% do Vasco divididos 
entre as fases de Ramón Díaz 
e do interino Rafael Paiva – 
destacou Gilmar Ferreira, que 
foi além.
– E pouco importa aqui se sete 
deles foram disputados no Rio. 
Em todos, até na derrota para 

o Bahia, no Nilton Santos, o 
time de Artur Jorge se fez 
protagonista. É uma máquina 
de jogar futebol? Não, longe 
disso. No entanto, compete 
como uma equipe fisicamente 
bem preparada, que comprou 
a proposta do técnico. Dife-
rentemente do mecanismo 
desenhado por Luís Castro, 
entre 2022 e 23, a evolução 
de agora se dá pela ausência 
da referência no comando do 
ataque antes dependente de 
Tiquinho Soares – analisou.
O comentarista lembrou ainda 

BOTAFOGO

É ouro! Atleta do Centro de Excelência, Samuel 
Conceição conquista bicampeonato no Mundial 

de Atletismo Paralímpico

Botafogo conquista melhor 
aproveitamento entre os cariocas 

desde a chegada de Artur Jorge

O presidente Mário 
Bittencourt trouxe 
notícias empol-

gantes para os torcedores do 
Fluminense nesta quarta-feira. 
Durante a coletiva de imprensa, 
Mario confirmou que o técnico 
Fernando Diniz permanecerá no 
comando da equipe até o final 
de 2025. A renovação deste con-
trato é vista como um passo fun-
damental para a continuidade do 
sucesso recente do clube.

 “É um projeto nosso de 
estabilidade, de longevidade do 
trabalho. Durante todos esses 
dois anos que ele está aqui, nós 
sempre estivemos muito satis-
feitos e felizes”, afirmou Mario. 
Diniz também compartilhou 
o seu contentamento com a 
renovação: “Me sinto verda-
deiramente honrado por estar 
no Fluminense desde quando 
joguei”, disse o técnico.

O impacto da renovação 
para o Fluminense

A extensão do contrato de 
Diniz vem após uma série de con-
quistas importantes para o clube, 
incluindo títulos da CONMEBOL 

Libertadores e do Carioca. Diniz 
tem um histórico impressionante 
no clube, acumulando 90 vitórias 
em 182 jogos. “A renovação para 
mim é motivo de muita alegria”, 
expressou Diniz.

Desafios e conquistas sob 
a gestão de Diniz

O técnico do Fluminense 
tem mantido o clube em alta, 
descrevendo uma melhora sig-
nificativa nos últimos tempos, 
“De um mês para cá, o Flumi-
nense está em outra espiral, de 
subida”, observou Diniz. Ele des-
taca a conexão com a torcida 
como um fator crucial para o 
ambiente positivo que envolve 
o clube atualmente.

Como a renovação influen-
ciará o futuro do Clube?

A confiança na gestão de 
Diniz é alta. “Estamos muito 
satisfeitos com o que temos”, 
revelou Mario. Com a integra-
ção de jogadores influentes 
como Thiago Silva e o crescente 
suporte dos fãs, o Fluminense 
está bem posicionado para man-
ter sua posição de destaque no 
futebol brasileiro.

Fernando Diniz renova 
com Fluminense até o 

fim de 2025!

FLUMINENSE NOTICÍAS 

que o Botafogo alcançou os 
objetivos iniciais apesar dos 
desfalques.
– A vitória fora de casa prati-
camente fecha um primeiro 
ciclo do trabalho de Artur 
Jorge: quarta colocação no 
Brasileiro, e classificado para 
as oitavas das Copas do Brasil 
e da Libertadores. Êxito obtido 
mesmo com a ausência de oito 
a nove jogadores, alguns deles 
estratégicos. O Botafogo é de 
novo o time que desperta a 
atenção dos adversários. Olho 
nele – completou.

Após quase um ano de 
investigação, Lucas 
Paquetá foi acusado pela 

Federação Inglesa de Futebol 
(FA) de má conduta relacio-
nada a apostas em quatro 
jogos da Premier League. Na 
denúncia, foram apontados 
quatro cartões amarelos rece-
bidos pelo jogador.
Desde agosto do ano passado, 
o meia brasileiro estava sob 
investigação, contudo, até 
então, não havia sido formal-
mente acusado. Inicialmente, 
a suspeita recaía sobre a 
recepção de apenas um cartão 
amarelo.
“Alega-se que ele procurou 
influenciar diretamente o 
progresso, a conduta ou 
qualquer outro aspecto ou 
ocorrência nessas partidas, 
buscando intencionalmente 
receber um cartão do árbitro 
com o propósito indevido de 
afetar o mercado de apostas 
para que uma ou mais pessoas 
lucrem com apostas”, diz o 
comunicado da FA.
Diante da situação, Paquetá 
tem até o dia 3 de junho para 
apresentar sua defesa. O 
meio-campista do West Ham 
também se manifestou sobre 
o caso em um texto compar-
tilhado em suas redes sociais, 
no qual negou as acusações.

Paquetá é 
denunciado por 

envolvimento 
com apostas

Atleta do Centro de Exce-
lência Esportiva de São 
Bernardo do Campo, o 

velocista Samuel da Conceição 
venceu os 400m na categoria 
T20 (para atletas com defi-
ciência intelectual) no Mundial 
de Atletismo Paralímpico de 
Kobe, no Japão, e faturou o 
seu segundo título na compe-
tição – em 2023, ele foi ao topo 
do pódio na mesma prova em 
Paris, na França.
O velocista natural de Santo 
André (SP) completou o 
percurso com o tempo de 
47s43, à frente do colombiano 
Obando Asprilla, o segundo 

colocado, e do malaio Nor 
Azmi, o terceiro. A vitória de 
Samuel foi contestada pela 
equipe de Nor, que alegou à 
World Para Athletics (WPA) 
que o brasileiro, ao tropeçar a 
poucos centímetros da linha de 
chegada, atrapalhou o atleta 
malaio. A queixa, no entanto, 
foi considerada improcedente.
Samuel Conceição é bicam-
peão mundial nos 400m T20
Samuel é um fenômeno do 
paratletismo. Aos 25 anos, 
ele tem, além do bicampeo-
nato mundial, o ouro nos 
Jogos Parapan-Americanos de 
Santiago em 2023 e é o recor-

dista mundial da prova. Ele 
treina na estrutura do Centro 

grandes equipes, como: Fla-
mengo, Cruzeiro e Coritiba.

Gol contra o Amazonas 
aumenta o arsenal de Pedro 
no Flamengo em 2024

Alex quem levou o nome 
do camisa 27, apontando que 
seria um bom reforço para a 
equipe diante das necessida-
des do elenco. Vale destacar 
que no final da última tem-
porada o jogador renovou o 
vínculo com o Rubro-Negro 
por três anos e é avaliado 
em R$ 11 milhões na cotação 
atual de acordo com o portal 
Transfermarkt.

Com isso, para conseguir 
contratá-lo, o clube teria que 
estar disposto a realizar um 
alto investimento. De acordo 
com informações do por-
tal BBO Sports, o atacante 
foi visto reunido com seu 
empresário.

de Excelência Esportiva há oito 
anos.

Esporte


